

27^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE B

Textes : Gn 2, 18-24 ; He 2, 9-11 ; Mc 10, 2-16

Depuis quelques dimanches, nous écoutons des textes d'Évangile dans lesquels on voit les disciples de Jésus constamment déconcertés ou souvent en grande difficulté par rapport aux enseignements et aux actions du Seigneur. Entre Jésus et ses disciples les relations sont de moins en moins fluides. Aujourd'hui, nous les voyons à nouveau perdus et perplexes. Ils s'interrogent sur le fondement de la fidélité conjugale.

De retour à la maison, Jésus souligne ce qui est vraiment essentiel à ses yeux. Il remet de l'équilibre dans les rapports entre les hommes et le femmes : « *Celui qui renvoie sa femme et en épouse une autre devient adultère envers elle. Si une femme qui a renvoyé son mari en épouse un autre, elle devient adultère.* »

En effet, en créant l'homme et la femme, Dieu a mis dans leur cœur un amour qui les rend capables de s'unir par un don total et fidèle. Si un époux est infidèle au don qu'il a fait à l'autre, c'est que son cœur s'est endurci, c'est-à-dire s'est fermé à l'amour dont Dieu est la source ; là est la racine de bien des déchirements.

Par ailleurs, il n'y a pas que les enseignements de Jésus qui perturbent les disciples. En effet, les actions ou l'attitude de Jésus les questionnent aussi. Saint Marc écrit ceci : « *Des gens présentaient à Jésus des enfants pour qu'il pose la main sur eux ; mais les disciples les écartèrent vivement. Voyant cela, Jésus se fâcha et leur dit : "Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, car le royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent. Amen, je vous le dis : celui qui n'accueille pas le royaume de Dieu à la manière d'un enfant n'y entrera pas". Il les embrassait et les bénissait en leur imposant les mains.* ».

Alors que les disciples empêchent les enfants de venir à Jésus, ce dernier fait de la rencontre avec les enfants l'occasion de parler du Royaume de Dieu. Il montre que entrer dans le Royaume de Dieu, c'est l'effet d'un don gratuit. Nous avons à le recevoir avec l'humble confiance d'un enfant.

L'enfant, c'est celui qui n'est pas figé dans des attitudes. C'est celui qui écoute encore vraiment ce qui lui arrive, qui ne comprend pas tout, qui ne juge pas à partir de son modèle.

Jésus invite donc ses disciples à quitter cette manière figée de vivre, de se laisser déplacer, à faire preuve d'ouverture à l'action de l'Esprit de Dieu.

Seigneur, Fils de Dieu, ton abord devait être agréable et ton visage plein de douceur puisque tu attirais les enfants. Béni sois-tu de nous les avoir donnés pour modèles. Accorde-nous d'aller à toi avec la spontanéité et l'abandon des petits de ton peuple, afin d'être entourés de ta tendresse, dès maintenant et pour toujours.